



P R E S S E M I T T E I L U N G

Tourismus im Spessart auf Rekord-Niveau

Bilanz 2019: Gäste- und Übernachtungszahlen erneut gestiegen

Die touristische Nachfrage im Spessart und Mainviereck ist erneut gestiegen. Die Zahl der Gästeankünfte betrug im vergangenen Jahr 875.361. Die Zahl der Übernachtungen lag bei 2.309.709. Gegenüber 2018 bedeutet dies eine leichte Steigerung von 0,4 % bei den Ankünften bzw. 0,7 % bei den Übernachtungen. Die durchschnittliche Aufenthaltsdauer lag bei 2,6 Tagen.

Etwa 13 % der Gäste im Spessart-Mainland kamen im Jahr 2019 aus dem Ausland. Die wichtigste ausländische Gästegruppe ist mit großem Abstand die Niederlande mit einem Anteil von etwa einem Viertel aller ausländischen Übernachtungen.

Die genannten Zahlen der statistischen Landesämter beziehen sich allerdings nur auf Unterkunftsbetriebe ab zehn Betten. Ergänzt man die Übernachtungen im Privatzimmerbereich der Ferienwohnungen und Ferienhäuser kommen Schätzungen zufolge noch einmal ca. 20 % dazu.

Landrat Jens Marco Scherf, 1. Vorsitzender des Tourismusverbands Spessart-Mainland, zeigte sich äußerst zufrieden mit den Zahlen: „Eine so hohe touristische Nachfrage konnten wir in noch nie verzeichnen. Der Tourismus im Spessart und im Mainviereck ist weiterhin auf Wachstumskurs und bewegt sich auf Rekord-Niveau. Diese Zahlen belegen die hervorragende Arbeit unserer Gastbetriebe und Touristinformationen vor Ort und bestätigen den Erfolg der Marketingstrategie unseres Tourismusverbandes.“

Innerhalb des Verbandsgebiets, das den bayerischen und hessischen Spessart und das Mainviereck umfasst, war die Entwicklung uneinheitlich. Während die Stadt Aschaffenburg mit knapp 20 Prozent mehr Gästeankünften einen besonders hohen Nachfragezuwachs verzeichnet, mussten der Main-Kinzig-Kreis (- 0,6 % Gästeankünfte) und der Landkreis



Aschaffenburg (- 2,8 % Ankünfte) Rückgänge hinnehmen. Die Landkreise Miltenberg und Main-Spessart blicken auf ein positives Jahr mit leichten Zuwächsen zurück.

„Wir freuen uns über diese positiven Zahlen, die insbesondere vor dem Hintergrund der Tatsache, dass das Angebot an Gästebetten im Spessart-Mainland seit Jahren stagniert, als Erfolg zu werten sind. Wir sehen die neuerlichen Rekord-Werte als Bestätigung unserer Bemühungen um konsequentes Themenmarketing und Fokussierung auf Qualitätsinitiativen im touristischen Angebot.“, ergänzte Verbandsgeschäftsführer Michael Seitrle.

Der Tourismusverband Spessart-Mainland ist ein Zusammenschluss der Landkreise Aschaffenburg, Miltenberg, Main-Spessart, Main-Kinzig und der Stadt Aschaffenburg mit dem Ziel der überregionalen Vermarktung der Tourismusregion Spessart-Mainland. Sitz des Verbands ist in Großwallstadt.

Die Zahlen im Detail:

	Ankünfte Jan-Dez 2019		Übernachtungen Jan-Dez 2019		Durchschn. Aufenthaltsdauer
	Anzahl	Veränd. zum Vorjahr	Anzahl	Veränd. zum Vorjahr	
Stadt AB	120.297	19,5 %	216.446	10,4 %	1,8 Tage
LKR AB	271.777	- 2,8 %	509.243	- 0,7 %	1,9 Tage
MKK	383.201	- 0,6 %	1.441.373	- 0,2 %	3,8 Tage
LKR MSP	244.313	0,5 %	539.300	1,6 %	2,2 Tage
LKR MIL	159.044	0,5 %	305.043	1,8 %	1,9 Tage
SML	875.361	0,4 %	2.309.799	0,7 %	2,6 Tage

Quelle: Statistische Landesämter Bayern und Hessen
 Hinweis: Das Ergebnis für Spessart-Mainland entspricht nicht der Summe der beteiligten Gebietskörperschaften